

Hugo Ramos Lagos
 contacto@diarioconcepcion.cl

MUNICIPIO DE ARAUCO EVALÚA QUERRELLA

Un 4% de los clientes del servicio eléctrico esperan reposición total tras temporal

Hasta este domingo el 95,9% de usuarios del Biobío contaban con energía, de manera normal, según los reportes del Ministerio. Zonas rurales mantienen problemas.

Las secuelas del temporal que afectó al Biobío aún se dejan ver. Las inundaciones y daños con el mal tiempo generan desazón por parte de los habitantes del sector Santa Rita de la comuna de Concepción, quienes se van a movilizar. Por otro lado, desde el municipio de Arauco anunciaron una querrela en contra de la empresa eléctrica Frontel.

Paralelamente, en Curanilahue la carencia de suministro está resuelta, ya que según comentó la Municipalidad, la empresa Frontel "ya tiene al 100 % el suministro de energía en la comuna". Además, consultados por Diario Concepción sobre el estado de los insumos médicos —como las vacunas— en el caso de los recintos médicos bajo su dependencia, como los Cefam, expresaron que no hubo mayor problema.

Sobre aquello, la seremi de energía del Biobío, Daniela Espinoza, destacó que se está dando prioridad a la restauración del suministro en los servicios críticos, como hospitales y centros de emergencia, para garantizar que estos servicios esenciales continúen operativos.

En detalle, la seremi confirmó que hasta la tarde de este domingo el 95,9% de los clientes del Biobío contaba con un servicio normal, y otros 22.780 estaban experimentando cortes de electricidad.

Suministro de electricidad

Según la alcaldesa de Arauco, Elizabeth Maricán, en la comuna se está reponiendo el servicio, pero muy lentamente, como por ejemplo en el caso del sector El Piure, el cual se mantiene sin varios servicios básicos, como agua, luz y señal.

"Vamos a ver qué es lo que está sucediendo. Pero la verdad es que ha ido bastante lento y paulatino, hasta el sábado teníamos 4 mil personas sin servicio, número que se ha ido reduciendo muy despacio. Tenemos ahora 3.500 habitantes sin servicio, principalmente sectores rurales", detalló.

Maricán fue crítica con Frontel, pues explicó que la empresa "dice estar trabajando, que no han parado los esfuerzos para reponer el servicio eléctrico. Pero estamos constantemente enviándoles información de sectores que están sin luz, porque los mismos vecinos me lo hacen llegar".

Dada la posibilidad de una querrela contra la empresa de suministro, la jefa comunal manifestó estar evaluándolo. "Es una decisión que vamos a tomar pronto, lo más probable es que también generemos alguna presentación jurídica al respecto".



FOTO: RADIO CENTINELA FM

Más de 20 mil clientes estaban experimentando cortes de electricidad.

Por su parte, consultados por la situación, Frontel comunicó que los trabajos de reparación de infraestructura han requerido más tiempo de lo habitual debido a la dispersión y grado de las fallas.

"Son condiciones que queremos transparentar con nuestros clientes, reiterándoles que estamos haciendo esfuerzos extraordinarios para atender una emergencia sin precedentes",

añadieron.

Según la firma, durante el fin de semana recuperaron el suministro del 96 % de los clientes en la región. Y señalaron que durante el domingo atendieron los sectores rurales de Cañete, Arauco, Quilaco y Mulchén.

En el comunicado afirmaron que dentro de la Provincia de Arauco se ha logrado el retorno del suministro del 93 % de los clientes afectados, y respondieron que han estado "en permanente contacto con las autoridades, a quienes les informamos el avance de la reconstrucción".

Sobre las quejas y una posible denuncia formal, pidieron comprensión ante la situación extraordinaria y se disculparon por los inconvenientes

que están viviendo los vecinos.

Problemas en Santa Rita

Pero los problemas causados en el río atmosférico también afectaron a la comuna de Concepción, donde circula el llamado —entre los habitantes del sector Santa Rita— para realizar una manifestación en la carretera, justo en la entrada a Concepción.

Sobre lo anterior, la causa de las múltiples quejas provino de la subida del Río Andalién, la cual habría dañado severamente un puente de habitual tránsito y generó estragos en el terreno. Quejas que principalmente fueron expuestas por uno de los vecinos afectados, Cristian Hunter.

"Nosotros teníamos un muro de

contención, justo arriba en una curva, lo hicimos entre todos los vecinos. Lo que pasa es que cuando se hicieron trabajos acá nos sacaron el muro y cortaron los árboles. Yo les pedí que no cortaran los árboles, porque sujetan la tierra, pero los cortaron igual, y al momento de sacarnos del muro nos colocaron arena", contó.

En cuanto a la movilización, y emplazando al municipio, Hunter indicó que a las 8:30 a. m. "van a llegar todos, porque ahora la gente no haya que hacer, no podemos pasar un camión para limpiar las fosas por el daño que nos hicieron. Acá en la protesta se va a pedir que se haga un trabajo de una vez por todas, un pretil o un enrocado en el río, y así recuperar la calidad de vida que teníamos".

"El puente en cualquier momento se lo lleva el río, no sé cómo lo vamos a hacer, porque para desahogar las fosas nadie se atreve a pasar. Es un problema que nos causaron", sostuvo.

En su defensa, la Municipalidad de Concepción aseguró que a través de su Dirección de Gestión de Riesgos y Emergencias, se identificó gran cantidad de troncos y ramas afectando el caudal del río Andalién a la altura del puente de Santa Rita.

A raíz de aquello afirmaron que se realizó un operativo de intervención por las unidades de Servicio a la Comunidad y Área Forestal, dándose así las labores de despeje del caudal, acciones que legalmente le corresponden a la Dirección de Obras Hidráulicas del Ministerio de Obras Públicas.

"Constantemente se realiza monitoreo a la zona ribereña y a las cercanías del Puente 1 de manera preventiva, en especial cuando se declaran alertas por sistemas frontales", finalizaron.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl